
去年 7 月才说好的，2025
年电竞奥运会在沙特阿拉伯利
雅得举办。人算不如天算，这
才刚过了 2025 正月十五，国际

奥委会就官宣“电竞奥运会2027
年举行”。这让不少摩拳擦掌的
电竞高手又要再等两年，两年？
一代新人又起来了。

中国民族体育协会数字科技
委员会有一位电竞高手叫徐必
成，电竞圈网名“一诺”。一诺是
我见过最好的《王者荣耀》“打野”
高手，电子竞技界评价他是“坚固
的盾后面锋利的矛，指哪打哪、随
叫随到……”一诺不仅夺得过多
次KPL、KIC总冠军，更在2023年
代表中国队夺得杭州亚运会《王
者荣耀（亚运版）》冠军。

我就想啊：如果《王者荣耀》
进入首届电竞奥运会，那么处于
黄金时代的一诺就有可能去争夺
奥运冠军。只是赛事推迟到2027
年，到那时什么“二诺、三诺”都雨

后春笋般冒出来，这个时代的优
秀电竞高手就可能错过这一创造
历史的机会。

有人说国际奥委会主席巴赫
曾希望在他任职期内（2025 年 6
月 24 日前）完成首届电竞奥运
会。因此他一再表示“电子竞技
奥运会要遵循《奥林匹克宪章》和
奥林匹克价值观，旨在通过电竞
吸引更多年轻人关注奥林匹克运
动”。只是不可预见的“赛事筹备
工作的复杂性和需建立独特的赛
事框架……”使得电竞奥运会推
迟到2027年。

2027 年举办看似有点晚，其
实也是好事。让新一届国际奥委
会主席有充裕的时间完善电竞奥
运规划，以推动电竞奥运时代的
年轻人去参与奥林匹克运动。

曾经对电竞奥运会的比赛时
间有过一个美好梦想，就是在每
四年一届的奥运会和残奥会的会
期之间三周内举办。这样就可以
在虚拟体育世界中，让健康运动
员和残疾运动员在平等的规则中
同场竞技。只是咱人微言轻，这
个美丽构想也就表达一下而已。

我是赞同电竞奥运会 2027
年举办的，如果在准备不足的情
况下进行首届电竞奥运会，说不
准就是一场仓促之下敷衍了事的
二流电竞赛事。尽管主办国沙特
阿拉伯有“头顶一块布，全球我最
富”的经济实力，但选择既符合奥
林匹克价值观的电竞项目，也注
重虚拟体育与传统体育项目结合
的电竞奥运赛事，真还需要时间
精心筹备。
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■ 棋从断处生

电竞奥运会
再等两年

棋哥

老骥伏枥

自说自画

娄一晨

北京时间本周一上午，第
59届超级碗橄榄球总决赛终于
上演。费城老鹰队以 40 比 22
大胜堪萨斯城酋长队，不仅报
了两年前加时赛失利的一箭之
仇，更是击碎了对手实现三连

冠的美梦。当天晚上，老友 S 打
来电话。

S：娄啊，超级碗我看来，蛮灵
呃蛮灵呃。

我：美国春晚，观众最多，收
视率最高。政客都混过去么就是
为了表明自家是亲民，与民同
乐。啥叫美国春晚？就是全国人
民侪一道看球呀！而且又是礼拜
天夜里厢。

S：迭个倒是真呃……不过，
我只是想晓得，大家介空啦？看
看电视转播么好来……

我：朋友，侬真个是有空哦，
管人家迭种闲事……老实讲，蹲
了美国，也就是因为超级碗比赛
个收视率实在太高，影响实在太
大。

S：对额对额，侬一讲我倒是
侪想起来了……所以，照侬老娄
个意思，只好讲超级碗勿仅仅是

一场体育比赛，更加是美国人每
年一个非正式额国定假日了咯？

我：是呀……侬晓得吗？为
了今朝迭场超级碗，NBA甚至连
比赛也呒没安排，NCAA 大学篮
球个比赛全部蹲了下半天打光。
为啥？勿帮侬抢生意呀……当
然，伊拉自家也晓得抢么也抢勿
过。还勿如掿辰光空出来，大家
一道看超级碗过节。

S：个么，今朝迭场超级碗个
收视率出来了吗？我记得侬过年
个辰光帮我讲可以轻松突破 1.2
亿人呃……

我：哈哈哈，老兄啊，今朝中
廊厢比赛刚刚结束，数据呒没介
快更新呃呀……过两天我讲拨侬
听……

昨天，上网查了一下，果然：
1.277 亿人！再创超级碗收视人
数新纪录！

美国春晚
来晚了II

17日，第26届农心杯三国围棋
团体赛收官阶段的比赛将在上海开
枰。这也将是上个月LG杯决赛三
番棋空前闹剧之后举行的首个围棋
世界大赛。

在LG杯决赛第二盘，柯洁首次
犯规被判罚两目，此后再次出现提子
未入盒盖，对手卞相壹向裁判举报柯
洁再度犯规，从而在胜率落后的情况
下成功完成“规则杀”，将总比分扳
平。在决胜局，柯洁再次出现类似犯
规，但裁判也再次在犯规出现许久之
后、卞相壹面临长考时介入，中方认
为裁判介入时机不当，协商未果之
后，柯洁退出比赛，卞相壹以一负零
胜的战绩“夺冠”，中方宣布不承认第
三局的结果。此事引发强烈震荡，不
但舆论大哗，围甲联赛也拟出台将拒
绝外援棋手参赛的规定，此后的世界
大赛也一度面临停摆。

种种压力之下，韩国棋院运营
委员会在本月初终于针对这场决赛
中引发争议的“提子保管规定”等盘
外规则做出改动决定，暂停执行“累
计犯规将直接判负”的相关规定。
此前的相关规定是“如果提子没有
放在棋盒盖内，首次将判罚两目，再
犯则直接判负”。这一修改的目的
非常明显：平息中方的愤怒，令之后
的世界大赛能照常进行。

韩国棋院的这一举措，只能是
解决问题的开端，而决非结束。

一方面，他们至今没有为规则
制定和执行的错误向中国围棋人道
歉，此前的道歉面向的仅仅是LG杯
赞助商和“全球棋迷”。

另一方面，一部分规则虽然暂
停执行，但其他有问题的部分依然
被保留：例如，对超出棋盒盖容纳范
围的提子如何处理、对置于棋盒盖
外的提子可以在多少时间范围内补
放入内、裁判在犯规出现多久内可
以追溯判定，依然没有任何细化规
定，裁判的自由裁量权过大。而且，
即便取消累计犯规判负的规则，罚
目的惩罚依然存在，也依然不合理。

更为离谱的是，韩国棋院至今
也还没有回应事件中最令柯洁、中
方和广大棋迷不满的关键一点：不
是规则本身不合理，而是裁判暂停
比赛的时机不合理。在柯洁“犯规”
之后，裁判迟迟没有反应，反而在卞
相壹面临复杂局面开始长考时介
入，令卞相壹获得了大量额外的思
考时间，而且，这已不是决赛中第一
次出现类似情况，且卞相壹与柯洁
类似的犯规，裁判却视而不见。

规则有争议不假，但更有争议
的却是规则在执行时的随意和双重
标准。韩国棋院的“小修小补”，是
真的意识到问题还是只想让其他大
赛顺利进行？能不能弥合这场闹剧
对中韩围棋乃至世界围棋造成的巨
大撕裂？这些都还需要打上一个大
大的问号。

韩国棋院还
欠一个道歉

日本俱乐部
领跑亚冠了

这轮亚冠结束后东亚区最新
的积分榜，日本俱乐部在东亚区
一路领跑，占据了积分榜的前三。

而伴随着上海申花客场0比
1输给横滨水手，本次亚冠精英赛
第一阶段，中超球队所有在日本
的客场比赛已经全部结束，中超
三支球队共五场日本客场，成绩
是全败。最近的三场亚冠精英
赛，上海申花遭遇了三连败。亚
冠精英赛新的赛制下如果要出
线，首先要争取主场全取3分。

对于申花而言，客场对中央
海岸水手那场客场是比较可惜
的，2比1领先情况下第95分钟被
对手绝平。到目前为止，中央海
岸水手所获得的唯一积分，还是
在申花身上获得的。

积分榜上日本三支俱乐部队
已经锁定出线，海港和申花最后
一轮主场对已经出线的横滨水手
以及神户胜利船，山东泰山客场
对已经出局的蔚山HD。中超三
队里，泰山晋级形势最占优。

回到申花和横滨的亚冠比
赛，这场比赛中关于申花的进攻，
有两个比较具体的问题 。

上半场获得不少角球和前场
任意球的时候，超级杯助攻进球
的那两个角球和一个任意球的操
刀和参与者高天意都在替补席
上，加上左脚脚法最好的徐皓阳
和谢鹏飞也在替补席上。首发阵
容里角球和定位球主罚的人选，
是个问题。比赛刚开始，申花一
个前场任意球和两个角球，还有
两次射门没打进。然后就是对手
的表演时间了。

进攻效率的问题。虽然横滨
水手亚冠主场本赛季到现在是零
失球，但申花不是没机会破门。

进攻有变化，但是否进攻效
率有明显升级？至少目前两场正
式比赛，暂时尚未看到明显提升。

元宵不快乐

●亚冠精英联赛第7轮，上
海海港在客场以 0 比 4 完败给
日本 J 联赛的神户胜利船队。
这是一场一边倒的比赛，在技
术统计中的几乎所有数据上神
户胜利船都占了上风。日本球
队射门有23次，射正了九次，而
海港全场只有三脚射门，还完
全没有打在门框之中。只有海
港的门将颜骏凌有五次成功的
扑救胜过了对方门将。日本守
门员毫无表演机会，也是可以
迓到门柱后面去嗑嗑瓜子的。
老实讲，小颜的状态还是出色
的。这是海港在今年的第二场
正赛，与第一场输给上海申花
的超级杯赛差不多，还是被对
手压着打。最要命的是海港的

防守是漏洞百出，完全失去了创
造出给前场反击的机会。当第11
分钟李帅对吊中皮球冒顶并让对
方球员在门前轻松扫射破网后，
就让人觉得海港的防守已经严重
失误。穆斯卡特在上个赛季令人
骄傲的前场进攻难以再现时，对
手就可以大兵尽情压上给后场防
线带来无穷无尽的压迫了。进攻
是最好的防守。进攻消失，那么
防守也就顾此失彼了。看来穆斯
卡特要调整以往的战术与布阵
了。好在决赛还没有开始，联赛
开始后的多轮比赛对手还只是中
下球队，有辰光来改进与演练新
阵的。只要球队、球员们保持好
心态，放低姿态，海港在本赛季还
是能够有跻身第一集团的力道

的。欢喜海港的上海球迷不必着
急，好戏仍然是在联赛之中。

●网络上一些帖子对海港在
两场重头戏比赛中告败很开心，
甚至有点兴奋。这太正常了。就
是海港去年夺得了双冠王后，有
点过分的讽刺与调侃也是声声不
绝于耳的。足球就是这样的，为
心仪球队抬抬轿子、唱唱赞歌，给
有力的竞争球队喝喝倒采，造造
负面舆论。作为联赛、杯赛中的
强队方才有“享受”这样嘲讽的福
分的。人家对侬骂得凶、恨得深，
只证明了侬是人家眼中与心里一
个强有力的对手而已。一支没有
众人怒怼的球队方是一位弱者，
只是一个联赛里的过客。连搅局
的本事都没有，是有点可悲的。

戏剧化

麦城

■ 一晨不染


